
COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU 21 OCTOBRE 2010COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU 21 OCTOBRE 2010

Présents     :  
Enseignants : Mmes Bristeau, Da Silva Maïa, Griveau, Sandjivy, Bourgerette, Turpin et Brédif. Mrs Chaillou et Roland.  
Représentants de la mairie : Mr Barot, Mr Remodeau, Mme Carré
Excusées : Mme Bourgoin, Mme Villette (DDEN)
Représentants des parents d’élèves : Mmes Duchesne, Le Goff, Saldana, Teasdale,  Mr Garnier. Mme Beveraggi remplace Mme 
Bouvier. Excusée Mme Solnais, Mme Villette (DDEN).

1/ Effectifs et répartition     :  

Pour l’année 2010-2011, 176 élèves présents répartis dans 128 familles. Deux enfants quittent l’école aux vacances de la toussaint, et 
deux autres arrivent.
Il y a actuellement 7 classes et il n’y aura probablement pas d’ouverture de classe l’année prochaine car 27 CM2 vont quitter l’école.
Cette année, la moyenne actuelle est de 27.33 enfants/classe.

Pour cette année :
● 1 classe de PS/MS : Mme Bourgerette Claire (23PS + 9MS) + Martine (ATSEM)
● 1 classe de MS et GS : Mme Sandjivy Isabelle remplace Mme Loridan actuellement en congé parental jusqu’à la fin de l’année 
scolaire – 30 enfants (10MS +20GS) +2 ATSEM Nadège Driffort (matin) et Iréna Craffe (après midi) + 2 AVS pour un enfant de 
cette classe, assurant 6h chacune : Mmes Fuchs Mireille et Ripault Tiphanie
● 1 classe de CP-CE1 : Mme Da Silva Maïa Magali (12CP +11CE1)
● 1 classe de CE1-CE2 : Mme Turpin Blanca (5CE1 +19 CE2) à 80%, le lundi est assuré par Mme Brédif Pascaline.
● 1 classe de CE2-CM1 : Mr Chaillou Julien (5CE2 et 23 CM1)
● 1 classe CLIS : Mme Griveau (12 élèves) aidée d’une AVS
● 1 classe de CM2 : les lundis et mardis sont assurés par Mr Roland et les jeudis et vendredis par Mme Bristeau. Classe de 27 élèves.

Il est à noter que deux classes sont moins chargées que les autres (CP-CE1 et CE1-CE2) car elles accueillent les élèves de la CLIS en 
intégration.

2/Règlement intérieur de l’école     :  

● Il est tout d’abord important de rappeler aux parents que le portail ouvre à 8h50 et qu’il est fermé à 9h00. Il n’est pas normal de voir 
un grand nombre de parents encore présents dans les locaux après 9h00 et sortir par la petite porte non prévue à cet effet…. 
Merci à tous de faire preuve de vigilance dans les horaires et de les respecter.

● L’année passée, un article concernant « le refus de toute discrimination » avait été rajouté.
A ce jour le règlement de l’école est voté à l’unanimité sans modification du texte.

3/ Exercice d’évacuation en cas d’incendie     :  

L’exercice d’évacuation a eu lieu le 7 octobre à 9h15.
En bilan on retient :
→ Pas de signal d’alarme dans la classe CLIS ni à la cantine. Le problème vient des batteries défectueuses. La Mairie se charge de la 
commande dès la semaine prochaine.
→ Les 2 classes de maternelle n’ont pas rejoint le bon point de ralliement.
→ Un cahier d’appel a été oublié
Un nouvel exercice sera réalisé en cours d’année.

Le P.P.M.S (Plan Particulier de Mise en Sûreté) a été réactualisé. Il est valable sur le temps scolaire mais aussi péri-scolaire (cantine, 
garderie). L'annexe 4 de ce plan intitulé : les bons réflexes en cas d'accident majeur sera joint au compte-rendu du Conseil d'école.

4/ Travaux dans l’école     :  

Pendant les grandes vacances, les dalles sous le toboggan ont été changées.
La classe de Mr Chaillou a été repeinte et des nouveaux porte-manteaux installés.

Il est à noter que le jeu le plus récent à l’attention des maternelles (jeu de grimpe avec prises) n’est pas passé à la commission de 
sécurité. Le périmètre de sécurité des dalles ne serait pas suffisant, il faut rajouter 2 tours de dalles pour être aux normes.
Un devis a été demandé par la Mairie.
En attendant la mise aux normes, les prises permettant de grimper ont été retirées pour que les enfants puissent continuer à utiliser la 
cabane.

Avec la coopérative scolaire, l’école vient d’acquérir du matériel pour la motricité des petits : structures plastiques et trampoline pour 
un peu plus de 800€.



L’équipe enseignante tient à remercier :
→ Mme Cordeiro (maman de Yorick Julien) qui a fait don à l’école de 2 imprimantes laser avec 4 recharges (soit environ 80000 
copies). Une a été installée dans la salle informatique et l’autre dans le bureau.
→ Mme Levenez (maman de Maxime Versol) qui a permis à la mairie l’achat de 2 armoires métalliques pour la somme symbolique 
d’1€ par armoire.
Elles seront installées dans la classe de CP le 29 octobre.

Il a été demandé pour la classe des PS-MS :
- de refixer les étagères dans le coin poupée
- de décoller la moquette de la structure car elle se décolle de plus en plus et de la remplacer éventuellement par des panneaux de 
liège.
- d’enlever les vieux matelas encore en bon état. La mairie réfléchit de son côté à un lieu éventuel de stockage.
- d’installer des petits porte-manteaux dans le coin peinture pour accrocher les blouses.
- de racheter des patins anti-bruit pour les chaises bleues.

Pour la classe de MS-GS :
Les étagères demandées seront installées pendant les vacances de la Toussaint.

Pour la classe CLIS :
Il semble qu’une armoire ait des goupilles de porte non solidaires. Elle sera révisée en même temps que les travaux prévus au cours 
des vacances.

Il a également été évoqué le réaménagement des garages et du nouveau préau. La mairie avait rendez vous avec l’architecte pendant 
les vacances.
Au final, les murs des garages devraient être abattus et 3 box seront reconstruits avec 110 m2 de préau ouvert. En arrière, le local pour 
les porteurs de la maternelle sera installé avec une ouverture sur la cour.
Le projet et les plans devraient être présentés au prochain conseil d’école et les travaux devraient avoir lieu pendant les congés d’été.

5/ Bilan financier de la coopérative scolaire     :  

Bilan de l’année : -79.35 euros
Il est à noter que les transports en cars reviennent très cher.
Mr Roland tient le cahier de compte à la disposition de ceux qui le souhaitent.

6/ Projets pédagogiques pour l’année scolaire     :  

● Le thème de l’année est l’Afrique et plusieurs actions sont déjà programmées :
→ un spectacle au mois de janvier pour les enfants de la PS au CE2 + CLIS qui s’intitule « L’Afrique »
→ du 29 janvier au 06 février aura lieu une exposition sur l’Afrique avec le soutien de l’association à but humanitaire « CREA 
DIFFUSION ».
C’est une exposition – vente de l’artisanat local du Burkina, de Madagascar… qui sera ouverte au public les 2 week-ends et 1 
mercredi.
10% des bénéfices des ventes seront reversés à l’école.
→ Le carnaval de l’école se déroulera le 25 mars et la fête de l’école le 25 juin toujours sur le thème de l’Afrique
● Parallèlement, le jardin se poursuit.
● D’autres actions sont également prévues :

→ les CM1-CM2 sont allés faire une visite historique de Tours le 24 septembre dernier avec l’atelier patrimoine de la ville de Tours. 
Visite de la cathédrale, du vieux Tours, étude de l’évolution de la ville pour finir par la visite de la gare.

→ les CP-CE1, les CE1-CE2 (+CE2 de Mr Chaillou) ainsi que la classe CLIS visiteront également Tours au cours de l’année.

→ du 11 au 15 octobre a eu lieu la semaine du goût, certaines actions ont été menés dans les classes comme en maternelle avec un 
atelier sur le pain (fabrication et dégustation ), travail sur le sucré, salé.

→ les enfants de la PS jusqu’au CP-CE1 + la classe CLIS participeront cette année à l’activité « école et cinéma » et assisteront à 
plusieurs projections dans la salle des fêtes de Savigné/Lathan.

→ les CM1-CM2 entament le cycle patinoire à Bourgueil au retour des vacances de la Toussaint jusqu’aux vacances de Noël 
(7 séances, les vendredis). La patinoire accueille les enfants gracieusement, les transports sont à la charge de l’école soit 130 euros / 
déplacement. C’est pourquoi une contribution de 5 euros par enfant est demandée aux familles.

→ les CP aux CM2 + Classe CLIS participeront au Prix des Embouquineurs (lire des ouvrages et élire le meilleur).

→ travail sur le tri sélectif avec les classes du primaire +CLIS : 3 ateliers par classe seront proposés plus la visite de l’incinérateur de 
Lasse (49).



7/ Bilan du projet d’école 2007-2010     :  

Ce bilan a été fait au dernier conseil d’école l’année dernière, les 3 axes étaient :
- la prise en compte de la diversité des élèves
- vivre ensemble
- développement du langage oral

Le nouveau projet 2011-2014 est en cours de réalisation et sera présenté au prochain conseil d’école.

8/ C.L.I.S.     : nouveaux élèves, intégration     

Classe suivie par Mme Griveau. Elle est composée de 12 élèves.
Il y a eu 5 départs et 3 nouvelles arrivées.
Cette année, il y a plusieurs élèves en intégration :
→ 2 élèves en CE1 (mathématiques)
→ 2 élèves en CE2 (lecture)
→ 2 élèves en CE1
→ 1 élève en CE2-CM1 (sport)

9/ Aide personnalisée     :  

Le système est reconduit cette année puisqu’il a donné satisfaction l’année passée.
C’est une aide ponctuelle et passagère proposée pour une difficulté précise. Les séances ont lieu les mardis, jeudis et vendredis de 
8h20 à 8h50.
Pour une difficulté plus importante, les enseignants se tournent vers le réseau d’Aide du secteur qui malheureusement ne se compose 
plus que d’une psychologue scolaire et d’une maîtresse G. (Mr Trolong, maître E, ayant pris sa retraite, son poste  n’a pas été 
attribué).

10/ Projet d’étude surveillée     :  

L’année passée une enquête avait été réalisée par Mme Beveraggi pour organiser une étude surveillée. Pour concrétiser le projet, il 
faut poursuivre l’action entamée et Mme Le Goff accepte de prendre en charge la suite des actions à mener afin de solliciter de 
nouveau les parents d’élèves et d’éventuels volontaires parmi les habitants de Cléré les Pins.
Un encart dans le prochain bulletin municipal sera inséré pour la recherche de bénévoles qui pourraient encadrer cette étude.

11/ Réponses aux questions     :  

● La question concernant une ouverture de classe a été discutée au point 1/.
● Certains parents souhaiteraient que le menu de la cantine soit inséré dans le cahier de liaison. Il est rappelé que le menu est déjà 
affiché au portail de l’école et sous le préau.
Cette requête sera transmise au président de l’association de cantine mais il ne semble pas souhaitable de faire plus que ce qui est déjà 
en vigueur.

Nous vous rappelons également l’adresse du site internet de l’école :
http://ec-clere-les-pins.tice.ac-orleans-tours.fr/eva/

La mairie souligne qu’il a été constaté que certains jeunes enfants (CP-CE1) se rendaient seuls à l’école le matin et tient à rappeler 
qu’ils sont sous la responsabilité de leurs parents.
La mairie souhaiterait que ces enfants soient accompagnés jusqu’à l’école.
La mairie informe le Conseil de la pose de deux coussins berlinois (ralentisseurs) supplémentaires pour la sécurité aux abords de 
l'école.
Enfin pour finir, quelques dates à retenir:
→ Le mercredi 3 novembre est travaillé en remplacement du vendredi 3 juin 2011.
→ Le 2ème conseil d’école aura lieu le vendredi 11 mars.
→ Le marché de Noël se déroulera le 10 décembre avec les S.P.U sous le préau.
→ Le spectacle de Noël organisé par la SPU aura lieu le 17 décembre au foyer rural.
→ Le carnaval le 25 mars après midi.
→ La rencontre chorale aura lieu le 27 mai au foyer rural.
→ Le 3ème conseil d’école aura lieu le vendredi 17 juin.
→ Et enfin la fête de l’école clôturera l’année le 25 juin.

Pour les parents d’élèves :                    Pour la Mairie     :                           Pour l’école     :   


